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Comisión Edilicia de Mercados, Centrales de Abasto, Tianguis y Comercio en 

Espacios Abiertos. 

 

Regidor  Presidente  Julio  Cesar  Covarrubias  Mendoza:  Compañeros  y  compañeras 

agradezco su presencia, a  los medios de comunicación y también en especial al Director 

de  Inspección  y Vigilancia, Arturo Andrade,  al Director  de Mercados  Rodrigo González; 

amigo bienvenido, a la Directora de Tianguis la Mtra. Blanca Estela y a nuestro amigo José 

Ramos de la Unión de Comerciantes del Mercado de Abastos bienvenidos amigos, gracias 

por acompañarnos el día de hoy. 

 

Para dar  inicio a  la  instalación esta Comisión Edilicia de Mercados, Centrales de Abastos, 

Tianguis y Comercio en Espacios Abiertos, voy a permitir tomar lista de asistencia: 

 

 Regidora María Andrea Medrano Ortega. PRESENTE. 

 Regidora Karla Andrea Leonardo Torres. PRESENTE. 

 Regidor Víctor Hugo Hernández López. PRESENTE. 

 Regidor Juan Alberto Salinas Macías. PRESENTE. 

 Y el de la voz Julio Cesar Covarrubias Mendoza. PRESENTE. 

 

Informando  que  tenemos  5  de  5    Regidores  quienes  conformamos  la  totalidad  de  los 

integrantes de esta comisión, por  lo que declaramos quórum  legal para  sesionar, ahora 

bien  me  permitiré  poner  a  consideración  de  las  y  los  Regidores  integrantes  de  esta 

comisión el orden del día que  se propone para esta  sesión, en el punto No. 1  Lista de 

asistencia,  constatación de quórum  legal,  en  el punto No.  2  Instalación de  la Comisión 

Edilicia  de Mercados,  Centrales  de  Abastos,  Tianguis  y  Comercio  en  Espacios  Abiertos, 

punto No. 3 Nombramiento del Secretario Técnico de la Comisión Edilicia de Mercados,  
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Centrales  de  Abastos,  Tianguis  y  Comercio  en  Espacios  Abiertos,  punto No.  4  Asuntos 

Varios y en el punto No. 5 La clausura de los trabajos  de la sesión. 

Me permito preguntar a ustedes  compañeros  si están de acuerdo  con el orden del día 

propuesto y de ser así, lo manifiesten alzando su mano. 

Muchas gracias, se declara aprobado el orden del día. 

Una  vez que  fue desahogado el primer y  segundo punto del orden del día, pasamos al 

siguiente  punto siendo las 10 horas con 40 minutos del día 16 de Octubre de 2024 en las 

Instalaciones del Palacio Municipal, que se ubica en la Av. Hidalgo #400, y con fundamento 

en  el  segundo  párrafo  del  artículo  103  del  Código  de  Gobierno  del  Municipio  de 

Guadalajara,  el  de  la  voz,  en  mi  carácter  de  Presidente  de  la  Comisión  Edilicia  de 

Mercados, Centrales de Abastos, Tianguis y Comercio en Espacios Abiertos, contando con 

la  presencia  de  las  y  los  Regidores  que  integran  esta  comisión  declaro  formalmente 

instalada esta Comisión Edilicia y así mismo  me permito informar que llego por parte de 

la  Secretaria  General  el  Oficio  No  3267/2024  mediante  el  cual  remite  los  asuntos 

pendientes de dictaminar por la Comisión Edilicia siendo un total de 57 turnos pendientes 

por desahogar, mismos que ya  fueron circulados para ustedes y  lo pueden checar en  la 

carpeta que tiene aquí a sus disposición, en el desahogo del tercer punto del orden de día 

en términos del último párrafo del artículo 103 del Código de Gobierno del Municipio de 

Guadalajara,  les comparto que he tenido bien   designar como Secretario técnico de esta 

Comisión  al  ciudadano  Hikury  Alejandro  Calderón  Gutiérrez,  es  un  honor  presentar  a 

Hikury Calderón  quien  se  une  a  esta  Comisión  como  Secretario  técnico  con  una  sólida 

trayectoria  en  el  ámbito  legislativo,  especialista  en  la  gestión  pública  y  el  cual  le  ha 

dedicado su carrera a fortalecer el proceso de toma de decisiones, su experiencia incluye 

roles destacados como jefe de asesores y jefe de oficina en el Congreso del Estado donde 

ha  demostrado  su  capacidad  para  liderar  equipos  y  gestionar  proyectos  complejos, 

además ha ejercido como asesor parlamentario en  la Comisión de Desarrollo Económico 

Innovación  y  Desarrollo  productivo  Regional,    Hikury  es  reconocido  por  su  enfoque 

analítico y habilidad para facilitar el dialogo entre diversos actores que será fundamental, 
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estoy seguro para este nuevo rol que va a desempeñar y les pediría si nos podemos poner 

de pie para hacer la protesta de ley. 

Le pregunto al ciudadano Hikury Calderón Gutiérrez si protesta cumplir y hacer cumplir las 

disposiciones marcadas en  la  constitución política de  los  Estados Unidos Mexicanos  así 

como  la propia del Estado de  Jalisco y  las disposiciones  legales que de ellas emanen en 

especial  del  Código  de  Gobierno  Municipal  del  Ayuntamiento  de  Guadalajara,  para 

desempeñar  leal  y  eficazmente  el  cargo  de  Secretario  Técnico  para  el  que  ha  sido 

propuesto. 

Secretario Técnico Hikury Calderón: SI PROTESTO 

Regidor  Julio Cesar Covarrubias: En hora buena de  ser así que  la  sociedad  tapatía  te  lo 

reconozca y si no que te lo demande, muchas felicidades. 

Muchas gracias podemos  tomar asiento, continuando así con el cuarto punto del orden 

del día que es asuntos varios, deseo preguntar si alguien quiere hacer uso de la voz, yo me 

voy a permitir hacer uso del micrófono para unas breves palabras. 

En  Guadalajara  en  nuestra  ciudad  existen  93  Mercados,  166  tianguis  y  se  tienen 

registrados  3644  artesanos  y  al menos  200    comerciantes  ambulantes  en  el  centro  de 

nuestra Ciudad y quise abrir esta  intervención dando esta cifra para que dimensionemos 

el  tamaño  de  nuestra  tarea  como  Regidores,  la  relevancia  y  el  impacto  que  tendrá  el 

trabajo  que  hagamos  en  estos  próximos  tres  años  en  esta  Comisión  que  estamos 

instalando hoy es quizás la más importante en tema de desarrollo económico no solo por 

un  enorme  número  de  familias  que  dependen  de  esta  actividad,  si  no  también,  que 

enfrentan grandes desafíos para lograr proteger sus derechos, no podemos hacernos de la 

vista gorda debemos entender que aproximadamente 45   de cada 100 tapatíos trabajan 

en el  sector  informal y esto quiere decir que no cuentan con  seguridad  social,  servicios 

médicos, estabilidad laborar y prestaciones y la mayoría de esta población la encontramos 

laborando precisamente en los giros que nos corresponde atender en esta Comisión y no, 

no se trata solo de vigilar y de procurar que el comercio en nuestros mercados, nuestros 

tianguis  y  nuestras  calles  sea  ordenado  libre  de  corrupción  seguro  y  que  también  se 

ofrezca  en  condiciones  dignas, mucho menos  debemos  pensar  esta  actividad  solo  de 
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punto de vista meramente recaudatorio, nuestra responsabilidad es social por la fragilidad 

que puede causar cada una de las decisiones que estamos a punto de enfrentar, no les voy 

a mentir a mí me gustan mucho  los desafíos y   sobre todo cuando se trata de buscar  los 

consensos para que  todas y  todos podremos vivir mejor, por eso antes de  instalar esta 

Comisión  quiero  invitarlos  para  que  a  lo  largo  de  esta  Administración  trabajemos  con 

altura de miras pensando en  la gente, en su seguridad, en sus derechos y sobre todo en 

sus bolsillos. 

 Mi deseo es que comencemos bien, que comencemos con el pie derecho haciendo que 

nuestras diferencias en las ideas no influyan en nuestro trabajo y si lo hacemos así nuestro 

punto de partida hará posible que encontremos acuerdos y que logremos grandes avances 

gracias  a  todas  y  todos  ustedes  porque  sé  que  vamos  a  debatir  con  respeto  a  tomar 

decisiones con responsabilidad y hacer de Guadalajara el mejor lugar para vivir de nuestro 

México. 

Muchas gracias y ahora si nadie más quiere hacer uso de la voz pasamos al último punto 

del orden del día siendo las 10 horas con 45 minutos del día 16 de Octubre de 2024 se da 

por concluida la sesión de instalación de  la Comisión de Mercados, Centrales de Abastos, 

Tianguis y Comercio en Espacios Abiertos. 

Muchas gracias a todas y todos. 

 

 INTEGRANTES DE LA COMISIÓN EDILICIA DE MERCADOS, CENTRALES DE ABASTO, TIANGUIS Y COMERCIO 

EN ESPACIOS ABIERTOS 

 

 

 

Regidor Julio Cesar Covarrubias Gutiérrez 
Presidente de la Comisión Edilicia de Mercados, Centrales de Abasto, Tianguis y Comercio 

en Espacios Abiertos 
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Regidora María Andrea Medrano Ortega 

Vocal de la Comisión Edilicia de Mercados, Centrales de Abasto, Tianguis y Comercio en 
Espacios Abiertos. 

 
 
 
 

Regidora Karla Andrea Leonardo Torres 
Vocal de la Comisión Edilicia de Mercados, Centrales de Abasto, Tianguis y Comercio en 

Espacios Abiertos. 
 
 
 
 

Regidor Víctor Hugo Hernández López 
Vocal de la Comisión Edilicia de Mercados, Centrales de Abasto, Tianguis y Comercio en 

Espacios Abiertos 
 

 
 
 

Regidor Juan Alberto Salinas Macías 
Vocal de la Comisión Edilicia de Mercados, Centrales de Abasto, Tianguis y Comercio en 

Espacios Abiertos 
 
 
 

 


